



つながぎ つむぐ

☆☆☆☆☆☆☆☆ 「えべつ型コミュニティ・スクール」

令和4年10月25日

第12号

江別市教育委員会

総務課・学校教育課

中学校でのなりたい自分…部活動見学・体験

夏休み中に実施された小学6年生対象の部活動見学・体験が秋休みにも実施されました。各中学校区では、児童生徒数や部活動数、学校間の距離等に違いがあるため、日数や実施方法等を工夫しながら行っています。部活動は、子どもたちが中学校生活の中で最も楽しみにしているものであり、参加した小学生は、今回の部活動見学・体験を通して中学校での「なりたい自分」(目標)の一つを考えることができました。また、中学生は、小学生に声をかけたり、練習や活動のやり方を教えたりするなど、素敵な先輩としての姿を見せてくれました。小中学生双方にとってたいへん有意義な取組となっています。

江別第一中学校区

江別第一中学校区では、10月7日(金)と8日(土)の二日間にわたって部活動体験が行われました。バスケットボール部、バレーボール部、卓球部、野球部、サッカー部、吹奏楽部、剣道部、美術部が1～3時間程度の時間設定の中で、複数の部活動の体験ができるようになっていました。

また、子どもと一緒に来校していた保護者の方もいて、部活動の様子を熱心に参観していました。その中の一人の方は、「今回は吹奏楽部の体験に来ましたが、他にもやってみたい部活動があるみたいで、複数の部活動を体験できるのはありがたいです。子どもは『剣道もかっこいいな』と言っていて、興味のあることをさせてあげたいなと思っています。」と話してくださいました。

大会参加の関係で部活動体験ができなかったテニス部も10月15日(土)、16日(日)に部活動体験を行いました。



野球部



参観する保護者の方



卓球部



練習は楽しいです!



バスケットボール部



剣道部



江別第三中学校区

江別第三中学校区では、9月1日(木)に中体連新人戦壮行会の様子を江別第一小、北光小、いずみ野小の3校にライブ配信する取組を行いました。6年生の子どもたちは、自分たちの教室から中学生の凛々しい姿を見て、部活動に大いに興味を持ったようです。



新人戦壮行会をリモートで視聴する
いずみ野小の6年生

そして、10月7日（金）には、実際に部活動体験を行いました。体験できる部活動は、野球部、バスケットボール部、バドミントン部、卓球部、剣道部、美術部、マンドリン部、パソコン部です。小学生が中学校に着くと、カードを持った生徒会役員が出迎えてくれて、部活動ごとに案内をしてくれました。歩きながら「ここが一番近いトイレだから覚えておいてね。」と教えてくれるなど、中学生の優しい気遣いが素晴らしかったです。最初は不安そうなる6年生の子どもたちも、先輩が温かく接してくれるので、安心して部活動体験を行うことができました。

どの部活動も体験メニューが用意されていて、小学生にとっては、進学後の部活動のイメージをしっかりと持つことができた取組となりました。



生徒会が案内役！



パソコン部



バスケットボール部



美術部



マンドリン部



バドミントン部



中央中学校区

中央中学校区では、「小学生にとって興味関心が高い部活動を事前に体験することで中学校生活への意欲を高める」ことを目的に部活動体験を実施しました。事前に対雁小、中央小、中央中の3校連名で保護者向け案内文書を配り、取組の目的や持ち物等についてお知らせするとともに、欠席連絡、緊急連絡、雨天中止連絡に関することも周知し、しっかりと安全面に配慮していました。体験できた部活動は、バスケットボール部、バレーボール部、バドミントン部、卓球部、野球部、サッカー部、陸上部、吹奏楽部です。

吹奏楽部では中学生が「初めてなのに音が出ていてすごいよ。とてもきれいだね。」「来年、吹奏楽部に入ろうと思いますか？入部してくるのを待っているからね。」等と優しく小学生に声をかけていました。先輩も後輩も笑顔で会話していたのが、印象的でした。サッカー部では担当の先生が「今回の部活動体験は、中学1, 2年生に小学生の動きを考えさせています。どうしたら人を動かすことができるかなど、リーダーシップを学ぶ機会になればと思っています。」と話されていました。部活動体験は、小学生にとって貴重な経験となりますが、中学生にとっても様々な力を育むものとなります。



バドミントン部



サッカー部



優しい先輩と！



バレーボール部



野球部



卓球部

